

J. L. Z./M. B. B./EFE VALENCIA

■ La climatología adversa del pasado mes de enero, acompañada de heladas, lluvias intensas y nieve, ha tenido unas consecuencias especialmente graves en los cultivos de hortalizas al aire libre (sobre todo lechugas, escarolas y espinacas) en la Comunitat Valenciana, así como en Murcia y Andalucía —principales regiones productoras de hortalizas en España— y se ha visto acompañada de cosechas arrasadas en Italia, Grecia y otros países de la cuenca mediterránea.

Esta situación, según constata un informe realizado por la patronal española de exportadores de frutas y hortalizas Fepex, ha provocado que la producción de hortalizas del conjunto de la Unión Europea se haya reducido para una diversidad de productos hortícolas al 60 % de su nivel normal, situación que Fepex prevé se mantendrá, como mínimo, hasta marzo y que «su disponibilidad dependerá de la climatología de febrero y marzo», asegura el informe de los empresarios.

En la Comunitat Valenciana —donde los precios al consumidor se han duplicado, como mínimo, respecto a principios del año por la escasez de oferta—, la actual situación de la producción es el resultado de una combinación de sequía en octubre y noviembre, lluvias cuantiosas e inundaciones en diciembre y enero, y las recientes nevadas y heladas.

Retraso en las plantaciones

Según Fepex, el retraso provocado en la realización de nuevas plantaciones, la oferta para el conjunto de las producciones hortícolas, con diferencias notables por especies, se verá reducida en un 30 %. Además, el desplome de la oferta afecta a toda la cadena de suministro, incluida la denominada cuarta gama (ya preparada para el consumo directo) que sufre también las consecuencias de la fuerte reducción de la oferta agrícola.

Por su parte, la Consellería de

La carestía de hortalizas por el temporal de frío se prolongará hasta marzo

► La consellera Elena Cebrián pide al Gobierno una revisión de la Ley de Cadena Alimentaria y defiende la necesidad de reforzar las cooperativas



Verduras a la venta en una parada del Mercat Central de Valencia, el lunes. FERNANDO BUSTAMANTE

Las oficinas comarcales de la consellería muestran que el alza de los precios ha sido «generalizada»

Agricultura admitió ayer que han constatado ese notable aumento de los precios de las hortalizas tras realizar un seguimiento. Esto se debe, según apuntó ayer la consellera Elena Cebrián, a la reducción de la producción —por la suma de las lluvias torrenciales que retrasaron primero las plantaciones y la ola de frío y nieve que diezmó los incipientes frutos— y los impagos al agricultor, quienes advierten de que esta subida del precio no compensa, por lo que

auguran que acabarán la temporada en pérdidas.

La tendencia al alza de los precios de las hortalizas ha sido la general, según la consellera de Agricultura, que se basa en la información recogida en las oficinas comarcales y servicios de estudio del departamento. Al aumento de la demanda de productos como las habas, las alcachofas y las lechugas se ha unido la escasa oferta, por las pérdidas que el temporal causó.

La consellera también recordó

↓

Una «cuesta de enero» más dura todavía

► La Unión de Consumidores de la Comunitat Valenciana (UCCV) estará «vigilante» a la evolución de los precios de las frutas y verduras durante las próximas semanas. Según Vicente Inglada, secretario de la UCCV, la subida debida a las inclemencias meteorológicas es una situación que «perjudica al agricultor y acaba pagando el consumidor» y que «no debería ser permanente». Lamenta que esta va a ser «una cuesta de enero más dura todavía», ya que al precio de las hortalizas, se suma la subida de la luz. El consejo: comparar precios entre establecimientos. M. BOUJALI VALENCIA

que el Consell sigue demandando al Gobierno central una revisión de la Ley de Cadena Alimentaria, ya que de momento «no ha dado los resultados que esperábamos». Y es que, en algunos alimentos, la subida de precio que paga el consumidor llega a ser diez veces mayor al aumento que percibe el agricultor, por lo que el alimento se encarece principalmente durante el proceso de distribución.

La Generalitat también hará una prospección para ver en qué medida se cumplen los contratos, aunque Cebrián afirmó que no tienen constancia de que se haya llegado a situaciones de compra por debajo del precio de producción.

Asimismo, la consellera defendió la necesidad de reforzar la política estructural, las cooperativas, la profesionalización y el tamaño de las explotaciones, y emplazó al fin de la campaña para saber cómo ha funcionado.

Los gestores de residuos de construcción exigen la regulación de las escombreras

► La patronal ARCI denuncia que solo el 20 % de los escombros se trata por empresas legalizadas

J. S. VALENCIA

■ La Asociación de Empresarios de Selección y Reciclaje de Residuos de la Construcción y de la Industria (ARCI) ha reclamado al Consell la aprobación «urgente» de una normativa autonómica que regule la producción y gestión de residuos de construcción y demolición en la Comunidad Valenciana.

Según aseguran, el objetivo de esta iniciativa es «resolver el pro-

blema de contaminación de suelos y acuíferos, deterioro paisajístico, intrusismo y el grave riesgo para la salud que produce la diseminación de escombros y los vertederos incontrolados».

La patronal ARCI, que recientemente lanzó una aplicación informática para que los ciudadanos pudieran denunciar la existencia de vertederos ilegales de escombros, las plantas legales de valorización y reciclaje solo gestionan unas 215.000 toneladas de residuos, lo que supone únicamente un 20% de la producción que se estima genera el sector.

«Nos enfrentamos a un problema de primera magnitud porque este vacío legal permite que se

amontonen residuos de todo tipo, peligrosos y no peligrosos, sin clasificación ni autorización alguna», manifestó el portavoz de ARCI, Vicente Ferrer.

La asociación alerta de la pre-

Aseguran que la falta de control favorece el depósito incontrolado de sustancias cancerígenas como el amianto

sencia en estos vertederos ilegales dispersos por toda la Comunitat Valenciana de materiales cancerígenos como el amianto a los que los ciudadanos están expuestos.

La asociación «apremia» a la Administración valenciana para que incluya en «la hoja de ruta del acuerdo del Botánico una gestión ordenada, transparente y eficiente de este tipo de residuos para paliar la situación de desigualdad y desventaja con respecto a otras comunidades.

«Hasta la fecha se está incurriendo en un incumplimiento de la legislación estatal porque las corporaciones locales se escudan en la inexistencia de un modelo de referencia sobre el que inspirarse» advierte Ferrer.

«Iniciativa propia, ARCI ha elaborado una propuesta de ordenanza municipal para lograr una regulación y control efectivo de los residuos de la construcción.

↓

Los ciudadanos denuncian los vertederos ilegales

► El «Vertedero Virtual» alojado en el portal de ARCI-Valencia tiene registrados, gracias en parte a la colaboración ciudadana, cerca de 50 «puntos calientes» donde se acumulan irregularmente toneladas y toneladas de escombros. La asociación sigue recogiendo denuncias de los ciudadanos en esta web donde es posible enviar fotos y localizaciones de zonas en las que se acumulan los residuos. J. S. VALENCIA